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ATA –06/11/2017 

Aos seis dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às nove horas e dezoito minutos 

iniciou-se a reunião ordinária do COMDEFU, na Casa dos Conselhos, situada a Rua Arthur 

Machado nº 553. A conselheira Ercileide agrade a presença e esclarece que no mês de outubro 

foi necessário eleger a diretoria do COMDEFU mesmo com a presença mínima de conselheiros 

devido à necessidade da continuação das ações deste conselho. Esclarece que esta gestão de 

2015/2017 é governamental a presidência e a vice presidência não governamental, alternando 

também a secretaria. Informa que entre os representantes governamentais presente na reunião 

de outubro foi eleita a Presidente e como Vice, a conselheira Ana Maria Silva do Carmo sendo 

necessário nessa reunião eleger o 1º e 2º secretário. Com a ausência de conselheiros 

governamentais ficou definido que na próxima plenária elegeria o 1º secretário sendo que como 

2º secretária ficou eleita entre os conselheiros não governamentais Carla Ellen Rodrigues 

Gonçalves. Dando continuidade, a Presidente informa aos conselheiros que no ano de 2016 o 

Ministério do Trabalho notificou este conselho a comparecer na sede em Uberlândia para tratar 

de assuntos referente o pagamento de multas das indústrias  Uberaba e Vale do Tijuco. As 

reuniões foram acompanhadas pela ex-presidente Senhora Angela Dib e na ultima foi 

apresentado uma proposta para que as empresas contratassem pessoas com deficiência, com 

pagamento de todos os encargos, e cedessem as mesmas para prestar serviços nas instituições 

inscritas no COMDEFU. Tal proposta foi apresentada diante da falta de acessibilidades ou cargos 

compatíveis para os profissionais dentro das usinas.  Informa ainda que enquanto presidente está 

verificando a situação do processo junto ao ministério do trabalho e trará um retorno na próxima 

plenária.   É sugerido pela plenária que o COMDEFU oficialize o Ministério do Trabalho os 

convidado para participarem da plenária em dezembro para esclarecimentos dessa situação e 

demais outras que o conselho possa verificar no que tange a contratação da pessoa com 

deficiência. Tal sugestão foi aprovada por unanimidade. Foi sugerido ainda que a secretária 

executiva consulte junto ao Conselho Estadual a possibilidade de prorrogação desta gestão visto 

que durante o ano de 2017 não foi possível realizar reuniões ordinárias. Foi sugerido também 

pela secretária executiva que o COMDEFU proponha para o ano de 2018  um diagnostico 

referente a situação da pessoa com deficiência no município de Uberaba com intuito de conhecer 

a realização da política para pessoa com deficiência. Tais sugestões foram aprovadas por 

unanimidade. A Presidente Ercileide esclarece que está lotada na SEDS exercendo o cargo de 

Chefe da Seção de Apoio a Pessoa com Deficiência, e a pedido do Secretário Túlio Cury, está 



realizando um trabalho com as instituições que atendem a pessoa com deficiência. Realizou 

várias reuniões e em uma delas foi sugerido que realizassem uma maior divulgação para o 

FUMAD – Fundo Municipal de Apoio a pessoas com Deficiência e está trazendo tal sugestão para 

este conselho para deliberações cabíveis, pois a administração do Fundo compete ao 

COMDEFU. Após discussão, foi sugerido que essa campanha fique para o ano de 2018, devido o 

período de recesso das empresas nesse período do ano e também o encerramento das 

atividades do conselho que retornará em fevereiro de 2018, não tendo tempo hábil para 

divulgação. É sugerido ainda que se monte uma comissão que fique responsável para essa 

organização. A Presidente explica que participará de uma reunião no sindicato dos contabilistas 

com intuito de buscar parceria para o fundo e fica o convite para que outro conselheiro a 

acompanhe. Informará no grupo a data, horário e local da reunião para a participação dos 

demais. O conselheiro Thiago acredita que a seção possa promover um maior apoio entre as 

instituições e o governo municipal no que tange os serviços e termos de parcerias para o ano de 

2018, visto que a gestão do Fundo compete ao COMDEFU. A Presidente informa que o objetivo 

das reuniões da seção com as instituições é conhecer as demandas, devido as dificuldades de 

recurso financeiro que cada uma está passando, inclusive o governo municipal, foi sugerido a 

campanha do fundo para que o mesmo possa contribuir e sanar em parte essa dificuldade. A 

conselheira Flávia reforça da necessidade de conscientizar as instituições a participarem das 

reuniões do COMDEFU, pois é o conselho enquanto um toldo que delibera a política publica para 

pessoa com deficiência, não podendo haver ações paralelas neste sentido, pois ao invés de 

fortalecer pode dividir. O conselheiro Alex reforça ainda da necessidade de fortalecer o 

COMDEFU, visto que a política publica para pessoa com deficiência é ampla, e o COMDEFU 

além de recursos financeiros precisa também fiscalizar e monitorar os órgãos que compõe essa 

rede. Sugere ainda que o COMDEFU enquanto deliberador da política, articule formas de 

arrecadação, visto que a quantidade de pessoas com deficiência está aumentando, e é 

necessário a criação de uma política publica que garantam realmente os direitos e seja efetiva. O 

conselheiro Thiago expõe ainda que existe instituições que oferece o serviço a pessoa com 

deficiência ao município e não recebe nenhum recurso publico por meio de convênio, sendo papel 

também do COMDEFU verificar tais serviço e a possibilidade de elaboração de edital pelo 

município. Outra proposta apresentada é que o COMDEFU possa junto com a CDL solicitar uma 

relação das empresas com mais de 100 funcionários para que o conselho convite todas para 

participar do Lançamento da Campanha do FUMAD.  Tal sugestão foi aprovada por unanimidade. 

Foi apresentado pela conselheira Ana Maria o Relatório de visita de inscrição da Residência 

Inclusiva Seguidores do Caminho, no qual foi aprovado pelos conselheiros presentes o pedido de 

inscrição. Finalizando foi aprovado pelos presentes que a reunião continuará na primeira segunda 

do mês no horário das 09, até o final da atual gestão. Nada mais havendo a se tratar, a 

Presidente encerrou à plenária ordinária às 10:30h, esta ata foi redigida por mim Verediana 



Pereira de Freitas – Secretária Executiva do COMDEFU, que foi lida e aprovada pelos 

conselheiros presentes:  


